

ABSTRAK

Skripsi dengan judul **Pengelolaan *Imarah* Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung Kabupaten Agam**, disusun oleh **Wafa Ramadhan, NIM 1312030004** mahasiswa Jurusan Manajemen Dakwah, Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi, Universitas Islam Negeri (UIN) Imam Bonjol Padang.

Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung ini terletak di pusat kota Pemerintahan Kabupaten Agam. Masjid ini mempunyai berbagai program kegiatan yang dapat bermanfaat bagi masyarakat. Kegiatan pengelolaan *imarah* yang dilakukan tidak akan lepas dari fungsi-fungsi manajemen yang diterapkan. Penulis tertarik untuk meneliti perencanaan, pengorganisasian, penggerakan, dan pengawasan *imarah* Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung. Penerapan fungsi manajemen tersebut bertujuan agar fungsi masjid dapat terwujud dengan baik, sehingga masjid dapat dimanfaatkan oleh jamaah Sebagai tempat ibadah, pusat kajian Islam dan wadah untuk kemaslahatan umat. Batasan masalah ialah fungsi perencanaan, pengorganisasian, penggerakan, dan pengawasan dalam aspek *imarah* pada Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung Kabupaten Agam.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui fungsi perencanaan, pengorganisasian, penggerakan, dan pengawasan dalam aspek *imarah* pada Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung Kabupaten Agam. Pada aspek *imarah* ada beberapa bidang yaitu, bidang *imarah* dan bidang pendidikan dan dakwah.

Penelitian ini berbentuk penelitian lapangan dengan menggunakan metode kualitatif dengan jenis deskriptif. Sumber data penelitian ini, adalah pengurus Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung Kabupaten Agam. Teknik pengumpulan data adalah wawancara, dokumentasi, dan observasi.

Hasil penelitian, penulis yaitu: a), perencanaan yang dilakukan dengan cara menetapkan tujuan, berdasar misi dan visi, menyusun program dan mengatur jadwal kegiatan diserahkan kepada bidang masing-masing (bidang *imarah* dan bidang pendidikan dan dakwah) kemudian dimusyawarahkan pada rapat pengurus tanggal 13 Oktober 2016 dan di sepakati secara bersama, dan sumber anggaran dana kegiatan ini adalah APBD Pemerintah Kabupaten Agam, donatur tetap dan donatur bebas. b), pengorganisasian yang dilakukan dengan merekrut pengurus berdasarkan keahlian, pengalaman dan kemauan untuk menjalankan tugas yang diemban, kemudian memberikan wewenang melalui SK Nomor 31 tahun 2018 yang dikeluarkan oleh Bupati Agam, sedangkan teknis penyampaiannya diserahkan kepada instruktur yang bersangkutan. c), penggerakan yang dilakukan dengan cara pemberian motivasi, seperti penghargaan yang berupa gaji dan honor garin, imam dan guru MDA dan ditambahkan THR sedangkan pengurus tidak diberikan gaji sama sekali, memberikan bimbingan dan pengarahan terhadap bawahan. d), pengawasan dilakukan dengan cara langsung dan tidak langsung, pengawasan langsung yaitu ketua Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung hadir ketika kegiatan sedang berjalan, sedangkan tidak langsung ketua meminta laporan secara tertulis dari sekretaris, laporan tahunan Masjid Agung Nurul Falah Lubuk Basung, dan menggunakan alat komunikasi seperti handphone.